

Una aproximación a la realidad de las personas sordo-ciegas de la provincia de Mendoza.

Equipo:

Directora: Mariela Farrando - *Co-directora:* Sonia Parlanti
Investigadoras en formación: M. de los Angeles Zavaroni - M. de Lourdes Pozzi

Palabras claves:

Sordoceguera – Necesidades educativas múltiples – Comunidad sordociega – Deficiencias múltiples – Múltiple deficiencia sensorial – Discapacidad de baja incidencia – Retos múltiples.

Resumen técnico:

El propósito de esta investigación es caracterizar la sordoceguera en la zona metropolitana y zona este de la provincia de Mendoza. Se alcanzará este objetivo a través de una exploración teórica y posterior relevamiento. Este último se realizará en dos instancias, la primera se ocupará de ubicar las instituciones públicas que entiendan de la problemática de la sordoceguera; la segunda, se encargará de relevar a la población sordociega al interior de esas instituciones.

La ausencia de números provinciales en relación a la cantidad de personas sordociegas que habitan nuestra provincia da lugar a que sea el primer paso a resolver para transformar esta problemática “invisible” en visible.

La metodología de investigación es cuantitativa. Se advierte, sin embargo, que depende de los recorridos particulares que pueden emerger, la posibilidad de utilizar como complemento técnicas cualitativas. Se trabajará con las siguientes dimensiones: Educativa, Sanitaria y Social.

Con el resultado de esta investigación se pretende incrementar y transferir los conocimientos sobre sordoceguera, aproximarse a la cantidad de personas sordociegas que se encuentran en la región, obtener hipótesis de trabajo para trabajos posteriores, ofrecer espacios de reflexión y participación a una alumna de la Carrera del Profesorado Terapéutico de Grado Universitario en Deficientes Visuales como investigadora en formación e iniciar un proceso de formación en investigación a la directora y codirectora como profesionales de la Educación Especial.-